
ГАЗЕТА ОБЪЕДИНЕНИЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ПРОФСОЮЗОВ ЯРОСЛАВСКОЙ ОБЛАСТИ16+ (www.fnpryar.ru)

№7 (1997) 

Выходит
с 20 января 1990 г.

13 апреля
2023 г.

В Н И М А Н И Е  О Х Р А Н Е  Т Р У Д А
В преддверии Всемирного дня 

охраны труда в областном Доме 
профсоюзов прошла семинар-
конференция «Охрана труда в но-
вых реалиях». Ее организаторами 
стали региональный департамент 
труда и социальной поддержки 
населения, Ассоциация разработ-
чиков СИЗ, Минтруд России.

Более двухсот уполномочен-
ных по охране труда, работодате-

лей, председателей профсоюзных 
организаций знакомились с из-
менениями в трудовом законода-
тельстве, порядком обучения по 
охране труда, тенденциями в во-
просах обеспечения качественны-
ми средствами индивидуальной 
защиты работников.

По мнению директора депар-
тамента труда и социальной под-

держки населения Надеж-
ды Биочино, проходящий 
семинар должен выпол-
нять профилактическую 
функцию.

– С 2019 года проис-
ходит большая транс-
формация в системе кон-

трольно-надзорной 
деятельности, в том 
числе инспекций по 
труду, поэтому важ-
но проводить про-
филактические ме-
роприятия, прежде 
чем предъявляеть 
какие-то санкции 
или предписания. Я 
надеюсь, что сегод-
няшний семинар станет для 
кого-то подтверждением 
вашей правоты в действи-
ях, для кого-то – стартовой 
площадкой для дальнейшего 
развития, – отметила Надеж-
да Биочино.

Ключевыми спикерами 
семинара стали ведущие 
специалисты и эксперты в 

области промышленной безопас-
ности и охраны труда.

Текущий рост производства и 
кадровое обновление, по словам 
председателя Объединения про-
фсоюзов Ярославской области 
Сергея Соловьева, требуют повы-
шенного внимания к вопросам ох-
раны труда.

– Отрадно, что такая тема как 
охрана труда вызвала столь зна-
чимый интерес. Для нас, для про-
фсоюзов, – это наиважнейшая 
тема, одна из основ нашей работы. 
Сейчас вопросы безопасного тру-

да актуальны для нашего региона, 
для нашей страны, – растет произ-
водство, набираются новые кадры. 
Но за наращиванием объемов не 
надо забывать и о безопасном тру-
де. Наша техническая инспекция 
каждую неделю фиксирует разные 
эксцессы, события на производ-
стве. Хочется, чтобы этого было 
как можно меньше и труд у нас в 
регионе стал безопасней, – под-
черкнул профлидер.

Екатерина ТУРКИНА

С  З А С Е Д А Н И Я  Г О Р О Д С К О Й  Т Р Е Х С Т О Р О Н Н Е Й  К О М И С С И И
О выполнении Трехстороннего соглаше-

ния за 2022 г., состоянии производственно-
го травматизма в организациях г. Ярославля 
в прошлом году, финансовом обеспечении 
предупредительных мер по сокращению 
производственного травматизма и профес-
сиональных заболеваний в 2023 г., о судьбе 
ПАТП-1 шла речь на заседании городской 
трехсторонней комиссии во вторник, 28 
марта.

Члены комиссии, обсуждая выполнение 
Трехстороннего соглашения за 2022 год, 
рассмотрели общую практику реализации 
социально-значимых обязательств, ука-
занных в соглашении. Стороной профсою-
зов был высказан ряд пожеланий, которые 
включили в решение по этому вопросу.

О состоянии производственного трав-
матизма в организациях города Ярославля 
в 2022 г. рассказал начальник отдела над-
зора и контроля по охране труда, юриди-
ческого сопровождения Государственной 
инспекции труда в Ярославской области 
Игорь Седов. По словам докладчика, в 2022 
г. производственный травматизм снизился 
по сравнению с 2021 г. с 48 до 42 случаев. 

Количество смертельных случаев осталось 
на том же уровне — 5, число групповых не-
счастных случаев выросло с 2 до 3, а тяже-
лых несчастных случаев зарегистрировано 
значительно меньше — 34 (в 2021 г. — 41). 
Самыми травмоопасными стали обрабаты-

вающее производство, сферы транспорта и 
здравоохранения. Основными причинами 
травматизма явились неудовлетворитель-
ная организация производства работ, нару-
шение технологического процесса, правил 
дорожного движения, требований охраны 
труда.

Главный технический инспектор труда 
Профобъединения Леонид Патрикеев, ком-
ментируя выступление докладчика, внес 
свои предложения по снижению произ-
водственного травматизма. По его мнению, 
особое внимание необходимо уделять об-
учению охране труда, неформальному про-
ведению инструктажей по технике безопас-
ности, разработке локальных нормативных 
актов.

— С 1 января 2023 года вступил в силу 
приказ Минтруда об утверждении основ-
ных требований к разработке инструкций 
по охране труда. Опираясь на него, в каж-
дой организации нужно разрабатывать 
свои локальные нормативные акты, они и 
будут регламентировать все процедуры по 
охране труда на предприятии. А сейчас еще 
можно встретить типовые локальные акты, 

скачанные из 
Интернета, — 
отметил Лео-
нид Владими-
рович.

О п л а т а 
предупреди-
тельных мер 
по сокраще-
нию произ-
водственного 
травматизма 
и професси-
ональных за-
б о л е в а н и й 
р а б о т н и к о в 
осуществля-
ется страхо-
вателем за 

счет собственных средств, которые впослед-
ствии возмещаются за счет средств Фонда 
социального страхования. В 2022 г. финан-
совое обеспечение всех направлений со-
ставило 203247,87 тыс. руб. Об этом членам 
комиссии доложил Андрей Валиахметов, 

начальник управления организации страхо-
вания профессиональных рисков отделения 
Социального фонда России по Ярославской 
области. Он рассказал, на что можно напра-
вить средства, какие изменения коснулись 
Правил финансового обеспечения преду-
предительных мер в 2022 г., о сроках возме-
щения расходов. — Самое главное — чтобы 
страхователи не затягивали подачу заявки о 
финансовом обеспечении предупредитель-
ных мер и возмещения расходов на их опла-
ту, — подчеркнул 
А. Валиахметов.

На заседании 
городской трех-
сторонней комис-
сии прошло об-
суждение одного 
из злободневных 
вопросов сегод-
няшнего дня — о 
судьбе коллектива 
старейшего ярос-
лавского автотран-
спортного пред-
приятия — ПАТП-1. 
С 1 апреля ПАТП-1 
полностью прекра-
щает свою деятель-
ность в качестве 
перевозчика. О ситуации, сложившейся на 
предприятии, рассказал первый замести-
тель директора департамента городского 
хозяйства мэрии города Ярославля Сергей 
Волканевский.

По словам С.Волканевского, самое глав-
ное сейчас для предприятия — не допустить 
банкротства и не потерять собственность. 
Он заверил, что весь технический персонал 
и все водители могут быть трудоустроены в 
компании, которые выиграли аукционы. На 
сегодняшний день не все члены трудового 
коллектива определились с дальнейшим 
местом работы: из 676 человек 229 не тру-
доустроены. Из 257 водителей с 1 апреля к 
новому перевозчику ООО «Транспорт Ярос-
лавии» переходят 196, из 87 кондукторов 
57 написали заявление в ГКУ «Организатор 
пассажирских перевозок Ярославской об-
ласти».

В обсуждении темы приняла участие 

Маргарита Батяева, председатель област-
ной организации профсоюза работников 
автомобильного транспорта и дорожного 
хозяйства. Она обратила внимание на отсут-
ствие штатного расписания для более чем 
100 человек, которые останутся в ПАТП-1. 
Какие группы административно-техниче-
ского персонала там будут работать — не-
известно. Пока неясно и то, что будет с ра-
ботниками ПАТП, не захотевшими перейти 
к новым перевозчикам и не написавшими 

заявления об увольнении.
— Кондукторы ПАТП-1 обратились с пись-

мом к депутатам КПРФ, в настоящее время 
на предприятии проводится прокурорская 
проверка. 50 водителей и 17 кондукторов не 
хотят увольняться по собственному жела-
нию, они ждут увольнения по сокращению 
или по соглашению сторон, — подтвердила 
Маргарита Викторовна. — Они надеются, 
что их трудовые права не будут нарушены.

Кроме обсуждения вопросов повестки 
дня, заседание комиссии было отмечено и 
торжественным моментом: Александр Дьяч-
ков, координатор стороны профсоюзов, 
зампредседателя Профобъединения, по-
благодарил сотрудников мэрии за плодот-
ворное сотрудничество, помощь в решении 
социальных проблем, вручив им благодар-
ственные письма Объединения организа-
ций профсоюзов.

Нина СОРОКИНА
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П О З Д Р А В Л Е Н И Е  В Е Т Е Р А Н А М

29 марта состоялся очередной Пленум обкома 
профсоюза работников пищевой и перерабатывающей 
промышленности, который подвел итоги работы за 2022 
год.

 На Пленуме обкома профсоюза был проведен анализ 
итогов организационной работы и пути ее улучшения, 
рассмотрены другие направления профсоюзной работы. 
Так, было отмечено, что несмотря на большую работу с 
активом в коллективах, допущено некоторое снижение 
профсоюзного членства. Анализ статистических 
отчетов показал, что это, прежде всего, произошло в 
связи с сокращением работающих в ряде организаций, 
уменьшением продаж продукции на предприятиях, 
ухудшением их экономического положения. 

Следует отметить, что положительные моменты в 
организационной работе все-таки есть. Сохранили 
профсоюзные ряды на Пошехонском хлебозаводе, 
Угличском заводе минеральной воды, где численность 

членов профсоюза составляет более 70%, улучшил 
членство комбинат «Новый» Росрезерва, а ООО 
«Агросфера» и ООО «Современное хозяйство №1» 
продолжают иметь профчленство более 80%.

Мы продолжаем работать над увеличением 
профсоюзного членства на каждом предприятии, требуем 
выполнения решения отчетно-выборной конференции 
2020 г. - добиться 50%-го и большего членства в каждой 

первичной профсоюзной организации. Поэтому вопросы 
укрепления первичных профсоюзных организаций были 
на Пленуме главными.

В 2022 г. нами подписано трехстороннее Соглашение 
с департаментом АПК и Объединением работодателей на 
следующие три года.

Обком продолжает укреплять традиции областной 
организации, которые способствуют сохранению членства, 
– это проведение большой работы по поощрению 
актива за труд и активную работу в профсоюзе. В 2022 
г. по рекомендации обкома, в результате совместных 
решений профкомов и администраций предприятий 20 
членов профсоюза были награждены Благодарностью 
Министерства сельского хозяйства и 12 – Почетными 
грамотами МСХ, что позволит активистам получить 
звание ветерана труда федерального значения. 14 
членов профсоюза отмечены наградами органов власти и 
города. Руководители двух предприятий получили Знаки 

ЦК Профсоюза «За развитие 
социального партнерства».

Еще одним поводом 
для подведения итогов 
стало 30-летие областной 
профсоюзной организации. 
Наш актив много вложил в 
дело ее укрепления. Лучшие 
из лучших по поручению 
президиума были награждены 
почетными грамотами. 
Социальные партнеры, все 
годы поддерживающие нас, 
отмечены благодарностями 
обкома Профсоюза.

В работе Пленума принял 
участие лидер ярославских 
профсоюзов, председатель 
Общественной палаты региона 
Сергей Соловьев. Поздравляя 
профактив с 30-летием 
областной организации, 
Сергей Соловьев подчеркнул 

стратегическую значимость отрасли. - Благодаря 
вам, вашим предприятиям, трудовым коллективам в 
регионе удалось сохранить отрасль, производства, 
избежать зависимости от импортной продукции, - 
отметил председатель Профобъединения. Лучшим 
лидерам первичек он вручил благодарственные письма 
Общественной палаты и Объединения организаций 
профсоюзов области.   

Альбина ТУРБИНА, председатель  обкома

О Т М Е Т И Л И  3 0 - Л Е Т И Е

Счастье – это когда утром хочется на ра-
боту, а вечером домой… Эта фраза принад-
лежит народному артисту Евгению Павлови-
чу Леонову. Говорил он, должно быть, о себе, 
а сказал – о каждом из нас. С этой простой 
истиной согласен и коллектив детского сада 
№65. В апреле «Льдинка» отмечает свой 55-
ый юбилей, и за более чем полувековую 
историю здесь доказали именно эту «форму-
лу счастья». 

Сейчас двери детского сада открыты для 
242 юных подопечных.  Ни одно десятилетие 
сюда приходят ребята с нарушением зрения. 
Здесь с ними занимаются по специальной 
программе, их осматривает офтальмолог, 
малыши проходят лечение в глазном каби-
нете. Сюда стремятся отдать ребят с про-
блемным зрением и здесь им помогают.

Как только стало понятно, что кроме оф-
тальмологических проблем нужно решать и 
«речевые задачки», в детском саду открыли 
дополнительную адаптированную програм-
му – для детей с тяжелым нарушением речи. 
Сейчас по этой программе в «Льдинке» ра-
ботают четыре комбинированные группы, за 
каждой из них закреплен свой логопед.  

Особенность «Льдинки» еще и в том, что 
здесь стремятся помочь не только своим 
нынешним воспитанникам, но и тем ребя-
там, которые еще не посещают дошкольное 
учреждение. Так, третий год подряд на базе 
детского сада действует Служба ранней по-
мощи детям до года, находящимся в группе 
риска по формированию жизненно важных 
функций. Такие семьи сопровождают учи-
тель-дефектолог и логопед. Для детей от года 
до трех лет каждый учебный год приветливо 
распахивает свои двери Мамина школа, где 
малыши со своими родителями в игровой 
форме знакомятся с системой работы дет-
ского сада. Музыкальный руководитель, 
инструктор физкультуры, тифлопедагог, ло-
гопед, психолог рассказывают и показывают, 
как можно поиграть с детьми дома, чтобы 
адаптировать их к детскому саду. 

Вся образовательная система «Льдинки» 
ориентирована на детей. С 2019 года коман-
да детского сада работает по новым техно-
логиям программы «ПРОДЕТЕЙ». Это значит, 
что именно дети становятся инициаторами 

тех или иных свершений, они продуциру-
ют идеи. – Ребята видят свою значимость, 
с ними советуются, выслушивают их план, 
точку зрения. Благодаря этому весь процесс 
обучения становится все более захватыва-
ющим, интересным и для педагогов, и для 
детей. Наши дети идут в школу более само-
стоятельными, позитивными, мотивиро-
ванными, они готовы корректировать  свои 
действия и действия других ребят, работать 
в команде, выражать собственное мнение и 
слышать окружающих, – рассказывают кура-
торы этого направления Наталья Артемьева 
и Любовь Берсенева.

Кроме собственного мнения у воспитан-
ников «Льдинки» есть и своя зона ответ-
ственности. Совсем недавно в детском саду 
стали заниматься раздельным сбором отхо-
дов. Сейчас здесь установлен специальный 
экобокс, куда и дети, и взрослые собирают 
пластик, макулатуру, консервные банки. Ре-
бята заботливо приносят использованные 
батарейки, пластиковые крышечки. Весной 
и летом на территории детского сада откры-
та экологическая площадка. Юные садово-
ды сами высаживают рассаду, ухаживают за 
овощными культурами, при помощи метео-
станции наблюдают за сезонными изменени-

ями и погодой.   

Дети в «Льдинке» не только инициатив-
ные, но и спортивные. Такими их делают 
инструктор по физической культуре, вос-
питатели и родители. В составе Ассоциации 
школьных спортивных клубов команды дет-
ского сада принимают участие в «Семейных 
играх», соревнованиях по футболу,  волей-
болу и лыжному спорту.  

В детском саду понимают, что возможно-
сти дошкольного учреждения прямо про-
порциональны «географии» социального 
партнерства. Именно поэтому педагогиче-
ский коллектив «Льдинки» старается сотруд-
ничать со школами, библиотеками, музеями. 
Все это делается для детей, для того, чтобы 
утром им хотелось идти на свою «работу». 

А вот чтобы это желание распространя-
лось и на взрослых, в детском саду действу-
ет профсоюзная организация. С недавних 
пор ее возглавляет учитель-логопед Дарья 
Дайнеко. Без нее здесь не обходится ни одно 
мероприятие – она всегда среди инициато-
ров и организаторов. – Наш детский сад, как 
одна большая семья, поэтому, конечно, мы 
стараемся поддерживать друг друга. Когда 
позволяет время, выезжаем в экскурсион-

ные поездки. Вместе встречаем 
праздники, разбираемся в спор-
ных ситуациях, – рассказывает 
Дарья Юрьевна. 

Вообще «Льдинку» по праву 
можно назвать целым «ледоко-
лом», на борту которого тепло 
и комфортно. Этой атмосферой 
детский сад обязан, в первую 
очередь, своему капитану – Оль-
ге Витальевне Галстян. Она не 
просто мастерски подбирает ко-
манду профессионалов, она еще 
и всеми силами старается соз-
дать для них все необходимые 
условия. «Наша Ольга Витальев-
на – некабинетный руководи-
тель», – говорят про нее коллеги. 
И это, действительно, так – за ра-
бочим столом Ольга Витальевна 
проводит гораздо меньше вре-
мени, чем в коридорах и группах 
детского сада.  Она всегда там, 
где нужна хоть какая-то помощь 

– одеть на прогулку малышей, покрасить цо-
коль, побелить потолок… Для нее нет чужих 
проблем, если речь идет о родном детском 
саде. Согласитесь, с таким руководителем 
любая работа будет в радость.

Председатель городской организации 
профсоюза работников народного образо-
вания и науки РФ Нариман Дженишаев: 

– Весь коллектив и заведующая детско-
го сада, Ольга Витальевна Галстян, своим 
трудом, творчеством, педагогическими экс-
периментами, отношением к нашему про-
фессиональному долгу, сделали детский сад 
образцом дошкольного воспитания, образо-
вания в городе. Кроме этого, коллектив дет-
ского сада вносит свою лепту и в развитие 
городского профсоюзного движения. Здесь 
очень крепкая первичная профсоюзная ор-
ганизация, активный председатель, действу-
ет коллективный договор, развивается со-
циальное партнерство. Хотелось бы, чтобы 
многие сады равнялись на детский сад №65. 
Еще раз искренне поздравляю весь трудо-
вой коллектив с юбилеем! Здоровья вам, 
процветания, успехов и благополучия!  

 Екатерина ТУРКИНА

Ф О Р М У Л А  С Ч А С Т Ь Я

В О Л О Н Т Е Р Ы ,   В П Е Р Е Д !

6 апреля в филиале Почты 
России состоялась онлайн-
конференция ТОП-1000 Во-
лонтерского движения Почты 
России Макрорегиона Центр 
– 2023 г., в которой приняли 
участие более 100 человек – 
лучших, молодых, активных 
сотрудников. 

В работе конференции при-
няли участие председатели 
областных профсоюзов работ-
ников связи, а также директор 
макрорегиона Центр Андрей 
Попов, секретарь ЦК Профсо-
юза работников связи по ЦФО 
Ирина Леонова,  председатель 
Тверской  организации про-
фсоюза  Надежда Семёнова. 
Они поблагодарили молодежь 
за активную и плодотворную 
работу по волонтерскому дви-
жению, отличные результаты 
за 2022 год.

Во время конференции 
участники разработали про-
екты и мероприятия, которые 
могут быть реализованы на 

территории ЦФО в этом году. 
Молодые сотрудники знако-
мились друг с другом, участво-
вали в командообразующих 
играх, мастер-классах. Все это, 
по мнению организаторов, по-
может им сплотиться для до-
стижения общей цели. 

Лидеры молодежного сове-
та определили для себя при-
оритетные направления раз-
вития благотворительности и 
волонтерства.  

Лучшим лидером волон-
терского движения Ярослав-
ского филиала стала Юлия 
Вожлякова, ведущий специ-
алист  группы транспортного 
обеспечения департамента по 
логистике, а ее заместителем 
– Екатерина Кабанова, дело-
производитель Ярославского 
почтампта.

Любовь ГРОЗДИЛОВА, 
председатель обкома 

Профсоюза работников 
связи
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  С него начинается профсоюз, а значит, 
именно он задает ритм всему профсоюзному 
движению. Сегодня в студенческий профком 
приходят не только за правовой консульта-
цией и билетами на концерт. Профсоюзные 
комитеты ярославских вузов становятся 
стартовой площадкой для многих молодых 
людей. 

Здесь, действительно, кипит жизнь, собы-
тийная сетка наполнена мероприятиями – 
конкурсы, фестивали, обучение. За этим мо-
лодые люди идут в профсоюз, и он отвечает 
им  взаимностью. Проценту профсоюзного 
членства в ярославских вузах могут поза-
видовать даже крупные первичные органи-
зации. Например, первички Ярославской 
областной организации Общероссийского 
профсоюза образования не первый год по-
казывают высочайшие, а для кого-то даже 
космические, результаты. Профком полите-
ха объединяет 99% студентов, а в профсоюз 
обучающихся ЯрГУ входит более четырех 
тысяч человек. О том, как удалось добиться 
таких результатов, мы поговорили с пред-
седателями  двух студенческих профкомов 
– Анастасией Пономаревой  (Ярославский 
государственный университет им. Демидо-
ва) и Иваном Ткаченко (Ярославский госу-
дарственный технический университет). 

Анастасия Пономарева, председатель 
профсоюзной организации обучающихся 

ЯрГу, победитель Общероссийского конкурса 
«Студенческий лидер - 2020»

Бери и делай
Анастасия, вы сама выпускница Демидов-

ского университета, с чего начинался ваш 
профсоюз?

– Еще обучаясь на юридическом факуль-
тете, я была членом профкома, заместителем 
председателя. Все вместе мы организовыва-
ли  студенческие мероприятия, конкурсы, 
посещали другие регионы. Самым основ-
ным, на тот момент, для меня стало обучаю-
щее направление. Выезжая на внешние ме-
роприятия, я видела, что во многих регионах 
созданы и успешно действуют свои школы 
профсоюзного актива. Вот с такой школы на-
чался и мой профсоюзный путь. 

Вы начали выстраивать свою систему 
обучения профсоюзного актива?

– Да, вернувшись с одного из выездных 
мероприятий, я предложила своим коллегам 
создать такую Школу. Школу, которая давала 
бы начальную базу профсоюзных знаний. 
Тогда мою инициативу поддержали со сло-
вами – «бери и делай, раздай нам всем по 
задаче, мы тебе во всем поможем». В первый 
год у нас было не очень много участников. 
Но уже в следующий раз пришло гораздо 
больше ребят, Школа стала ежегодной. Сей-
час через нашу Школу проходит каждый ак-
тивист. В основном это студенты 1-2 курсов.  

Анастасия, вы за время студенчества 
прошли путь от профактивиста до предсе-
дателя профкома, победителя Общероссий-
ского конкурса «Студенческий лидер - 2020». 
Это очень хорошая динамика. На какой 
«рост» могут рассчитывать студенческие 
профактивисты сейчас?

– У ребят, которые активно проявляют 
себя в профсоюзе, есть большие возмож-
ности внутри периода обучения. Например, 
это мотивация в виде повышенной стипен-
дии, поездок, знакомств, коммуникаций, об-
учения и т.д. Случается так, что на выходе мы 
видим ребят, которые настолько расширяют 
свои внеучебные способности, что становят-
ся первоклассными организаторами, управ-

ленцами, медийщиками.  Таких примеров 
очень много.

Получается, что студенческий профсоюз 
сегодня - одна из основных форм самоуправ-
ления. Как удалось отладить этот меха-
низм, ведь территориально вы раскиданы 
по разным зданиям?

- Сейчас профсоюз обучающихся ЯрГУ 
объединяет порядка четырех тысяч (!!!) сту-
дентов. При этом у нас выстроена очень 
мобильная сеть коммуникации –  профком 
– профбюро – профгруппорги. Очень ча-
сто администрация вуза сотрудничает с 
нами  именно в плане донесения какой-то 
информации. Такая оперативность и ох-
ват, наверное, заслуга всей нашей коман-
ды. Ребята на факультетах берут на себя не 
только руководство своими профбюро, но 
и руководство направлениями, которые их 
интересуют. Это социально-бытовая комис-
сия, в ней ребята работают конкретно с до-
кументами, помогают отвечать на вопросы 
правового характера. В информационной 
комиссии занимаются социальными сетями, 
они полностью сами все продумывают. Орга-
низационная комиссия помогает принимать 
в профсоюз. 

Вы сказали о разных направлениях рабо-
ты профсоюзного комитета. С какими 
вопросами чаще всего к вам приходят 
студенты?

- Чаще всего консультативную по-
мощь мы оказываем в режиме онлайн, 
то есть ребята задают свой вопрос и 
оперативно получают на него ответ. 
Все это занимает не дольше десяти 
минут, если, конечно, это не какой-
то спорный вопрос. Спрашивают обо 
всем – от  скидок на проездные до се-
рьезных ситуаций – конфликтов  с пе-
дагогами, что, конечно, бывает редко. У 
нас очень много студентов, относящих-
ся к льготным категориям.  Помогаем 
им разобраться, собрать пакет доку-
ментов на стипендию.

Кроме консультативной помощи, 
мероприятий, каких-то выездов, на 
что еще могут рассчитывать члены 
студенческого профсоюза?

- У нас  создана и действует своя 
дисконтная программа Студенческого 
координационного совета. У каждо-
го члена профсоюза стоит мобильное 
приложение, в него заведены феде-

ральные и региональные партнеры. Фе-
деральные партнеры – это крупные сети, 
онлайн-магазины, например,  Касперский, 
Яндекс, Летуаль, Читай-город и т.д. В реги-
онах же первички сами договариваются о 
сотрудничестве. То есть, приехав в любой 
город, ты можешь воспользоваться реги-
ональными скидками.  В нашем городе мы 
пока единственные, кто привлекает таких 
партнеров, хотя студенты других вузов тоже 
пользуются этими скидками. Размер скидок 
варьируется от 15 до 50%. 

Анастасия, часто ли получается  выез-
жать в другие регионы? И как вообще стро-
ится взаимодействие с другими студенче-
скими профкомами?

- Да, мы всегда стараемся расширять свои 
горизонты, участвуем в региональных и фе-
деральных конкурсах. Один из них, напри-
мер, называется «Ты лидер» – это такой ко-
мандный конкурс на лучшее профбюро. Не 
так давно мы провели областной этап этого 
конкурса. Два вуза приняли в нем участие 
– мы и технический университет. Надеюсь, 
что ребята из педагогического университета 
к нам вскоре присоединятся. Несмотря на 
то, что это конкурс, и команды соревнуются 
друг с другом, происходит такая аккумуля-
ция студенческой энергии. Сразу ощущает-
ся настоящая профсоюзная, студенческая 
семья. Наши ребята выезжают и в другие 
регионы. Как раз две команды-победителя 
недавно побывали в Брянске на окружном 
этапе конкурса «Ты лидер». Такие переме-
щения тоже очень важны. Конечно, команды 
едут за результатом, но еще и за общением. 
Познакомившись на одном мероприятии, в 
следующий раз ребята встречаются как на-
стоящие друзья. 

С молодыми должны работать 
молодые

Иван, сколько лет вы возглавляете про-
фсоюзную организацию студентов ЯГТУ?

- Председателем профкома я был избран 
в 2019 году, но с 2016 года был заместителем 
председателя. Поэтому часть организаци-
онной работы, управления какими-то меро-
приятиями я выполняю уже семь лет.  У меня 
была мудрая предшественница, она считала, 
что с молодыми должны работать молодые. 

Вся моя профсоюзная деятельность шла 
параллельно со студенческой. Я закончил 
бакалавриат и магистратуру по  специально- 
сти «Химическая технология», затем Акаде-
мию труда и социальных отношений. Сейчас 
учусь в аспирантуре педагогического уни-
верситета и пишу кандидатскую диссерта-
цию по вовлечению студентов в самоуправ-
ление.  

Чего вам удалось добиться за это время? 
Были ли какие-то трудности?

- Когда я только начинал, одна из самых 
больших моих боязней была в правильном 
ведении всей документации. Я очень не 
люблю копаться в бумагах. И мне в этом от-
ношении помогли мои коллеги – бывший 
председатель и бухгалтер. Второй страх, 
который у меня был, - это уронить  «вступа-
емость».  В годы предыдущего председателя 
профсоюзное членство у нас не опускалось 
ниже 92-93%. Сейчас эта планка держится 
на 98-99%. И третий момент, который дался 
очень тяжело, это увеличение профсоюзных 
взносов. Я понимал, что без этого профком 
не сможет дальше развиваться. Мы боялись, 
что студенты выйдут из профсоюза, но, как 
оказалось, за счет этих двух процентов мы 
смогли увеличить количество мероприятий 
и общий охват. Теперь каждый год мы по 
трети членов профсоюза куда-нибудь возим.  
Кроме того, в последние годы у нас склады-
ваются еще более крепкие отношения с ад-
министрацией и они частично софинансиру-
ют наши мероприятия. 

Кроме мероприятий, какие еще направле-
ния вы развиваете?

- Исходя из устава профсоюза, в первую 
очередь, мы занимаемся правозащитной де-
ятельностью. Я не питаю надежды, что каж-
дый студент в университете будет знать все 
свои права и уметь этим пользоваться. 

Иван Ткаченко, председатель профсоюзной 
организации студентов ЯГТУ, победитель регио-
нального конкурса "Молодой профсоюзный лидер"

Но наша основная задача, чтобы в каждой 
группе был хотя бы один такой человек – 
профорг, который мог бы ответить на право-
вые вопросы.  Потому что эти вопросы все-
таки задаются студентами, не все же умеют 
читать нормативные документы. Во-первых, 
студентов интересует вопрос получения со-
циальной стипендии. Потому что она поло-
жена определенной категории граждан и не 
всегда можно понять, под какую категорию 
ты подходишь. То есть, к примеру, некото-
рые студенты получают пенсию по потере 
кормильца. Такой социальной категории нет. 
Но если посмотреть эту пенсию, то можно 
увидеть, что в ней есть социальная доплата.  
Как раз эта социальная доплата признается 
нашими органами собеса как социальная го-
сударственная помощь. А это уже является 
основанием для получения социальной сти-
пендии. Запутанная цепочка, поэтому иногда 
приходится от студентов допытываться и на-
правлять их в те или иные государственные 
органы. Во-вторых,  приходят с вопросами 
получения материальной помощи. Бывают 
вопросы, связанные с какими-то проблема-
ми в жизни, в учебе. Основная задача про-
фкома – вовремя это купировать, чтобы это 
не входило в процесс эскалации, а решалось 
более мирным путем. 

Вы сейчас выступаете и  от лица сту-
денческого сообщества, в первую очередь, и 
от лица преподавательского. С кем проще и 
продуктивнее взаимодействовать?

- Вы знаете, если рассматривать профсо-

юз в целом, то основные его мероприятия 
все-таки направлены на преподавателей. 
При этом у нас есть Студенческий коорди-
национный совет, мы с Анастасией являем-
ся его членами, сменяем друг друга. Так вот 
СКС объединяет студенческие первички и 
проводит мероприятия именно со студен-
ческой спецификой.  За счет работы СКС это 
восполняется, там конкурсы и мероприятия 
направлены именно на студентов. А так, ко-
нечно, студенческое и преподавательское 
сообщество – это абсолютно разные исто-
рии. Даже по количеству времени вовлече-
ния – работник сначала должен отработать, 
потом у него семья, дом, дети. У студентов 
все это проще, во-первых, нагрузка мень-
ше, во-вторых, чаще всего нет семьи, детей. 
Студенты свободнее распоряжаются своим 
временем и уже наша задача правильно ор-
ганизовать это время. 

Как еще вы заполняете свободное студен-
ческое время? 

- Мы активно развиваем конкурсное на-
правление. Если не участвовать в этих кон-
курсах, первичка завянет, потому что она не 
обновляет информацию, не обогащается но-
выми методиками работы. Все, что мы дела-
ем, придумал не я один. 80-90% я почерпнул 
у своих коллег. Поэтому конкурсные меро-
приятия очень важны. Кроме того, профсо-
юзная организация, на мой взгляд, должна 
еще и развивать студентов. Есть, так назы-
ваемые, софтскиллы, которые мы получаем 
в процессе своей деятельности. У техниче-
ской специальности есть определенный де-
фицит этих софтскиллов и через конкурсную 
деятельность мы их развиваем. Лидерство, 
коммуникация, умение работать в команде, 
правовая идентичность – эти способности 
мы развиваем у наших студентов. За счет 
этого мы делаем инженера более конкурен-
тоспособным.

А как насчет традиционной куль-
турно-массовой работы?

- Я бы назвал это развлекательной 
деятельностью. Это наша третья стезя, 
хотя часть моих коллег ее не очень ак-
тивно развивает. Но если посмотреть 
объективно, большинству студентов 
все-таки не очень интересна правоза-
щитная деятельность. В этом случае  
этот досуговый элемент тоже должен 
присутствовать. Например,  у нас боль-
шой популярностью пользуются два ме-
роприятия – это квизы в барах и кибер-
турниры. Как раз за счет последних мы 
привлекли новых членов профсоюза. 

Мероприятия, конкурсы, обучение – 
как еще вы мотивируете студенческий 
костяк?

- Одно из моих основных правил – 
деньги членов профсоюза должны рас-
ходоваться на членов профсоюза. Их не 
нужно копить, чтобы у тебя был мешок 
денег и ты, как собака на сене, на нем 
сидел. Эти деньги должны сразу ухо-
дить членам профсоюза – либо на ме-

роприятия, либо на материальную помощь, 
либо, когда это требуется, на премирование 
профактива. Потому что они же работают  
«за спасибо», это тоже элемент мотивации. 
Но и тут надо понимать, что далеко не все 
повернуто на деньги и какие-то бонусы. В 
пирамиде Маслоу, например, одна из ступе-
ней подразумевает  социальную принадлеж-
ность к какой-либо группе. 

То есть «профсоюзная нагрузка» позволя-
ет нашему профактиву относить себя к кон-
кретной социальной группе. 

Если говорить о студентах, то скажу так. 
Как бы профком не старался, но без лояль-
ного отношения администрации ни о какой 
мотивации не может быть и речи. У нас с 
этим все благополучно и здесь огромная 
благодарность нашему  руководству в лице 
ректора Степановой Елены Олеговны и на-
ших проректоров. За счет их лояльного от-
ношения к профсоюзной организации у нас 
появляется более широкий спектр возмож-
ностей по мотивации профсоюзного член-
ства. Мы работаем в связке с администра-
цией университета. Конечно, у нас бывают 
разные мнения на один и тот же вопрос, но 
путем диалога мы приходим к каким-то точ-
кам соприкосновения. 

Какая-то часть нашего разговора с лиде-
рами студенческих профсоюзов осталась за 
скобками. Но и Анастасия, и Иван оказались 
едины во мнении о том, что профсоюз дол-
жен идти в ногу со временем, а значит, он 
должен быть интересен для молодых людей, 
включать множество мероприятий, нацелен-
ных на молодежь. 

Екатерина ТУРКИНА

Р А В Н Е Н И Е  Н А  М О Л О Д Е Ж Ь
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ЖИВИТЕ ДОСТОЙНО

П О З Д Р А В Л Я Е М !
СОРЕВНОВАНИЯ 

«ЧЕЛОВЕК ИДУЩИЙ»

Волонтерская работа вот уже ко-
торый месяц занимает все свободные 
вечера многих сотрудниц Ярославско-
го радиозавода. Они лично осваивают 
и технологию литья окопных свечей, 
и технику вязки маскировочных мате-
риалов. А сейчас Наталья Дмитриева, 
Татьяна Дмитриева и Татьяна Горохова 
активно помогают одной из волонтер-
ских инициативных групп наладить 
производство домашних блюд бы-
строго приготовления из сухих загото-
вок. На передовой такие блюда поль-
зуются большой популярностью. 

В Ярославле они выпускаются под 
брендом «Вкусняшки-76». Участника-
ми группы на сегодняшний момент 
уже являются свыше 250 человек. 
Одни разрабатывают рецептуры блюд; 
другие занимаются сушкой ингреди-
ентов; третьи поставляют упаковоч-
ный материал, гигиенические ша-
почки и перчатки; четвертые фасуют 
готовые смеси. За 1 день фасуется до 
тысячи пакетов различных смесей – 
каши, супы, чаи, десерты. 

Продукты для вкусняшек по-
ставляют волонтеры не только из 
Ярославской области, но и из со-
седних регионов. К технологии 
измельчения и сушки предъявля-
ются особо строгие требования, 
малейшее отклонение – и ценный 
продукт может быть «забракован». 

- Казалось бы, какая разница, 
нашинкована картошка кубиками 
или пропущена через крупную 
терку? Оказывается, разница есть, 
да еще какая! При запаривании 
все недочеты сушки и шинковки 
становятся очевидны, – коммен-
тирует Наталья. – Нам ведь важно 
не просто отправить на передо-
вую как можно больше продуктов. 
Главное, чтобы бойцы почувство-
вали домашнюю любовь и заботу. 
Одно дело – перекусить китай-
ской лапшой, и совсем другое – 
пообедать домашним борщом или 
рассольником.

Светлана ПОВАРЕНКОВА, ЯРЗ

О Т  Д Р У Ж Б Ы  К  П О Б Е Д Е

27 марта 2023 года в Рыбинске по инициативе ветеранской 
организации ПАО «ОДК-Сатурн» и при активной поддержке 
специалистов управления социальных программ, совета мо-
лодежи и профсоюзной организации предприятия состоялось 
возложение цветов к памятнику Павла Федоровича Дерунова, 
Героя Социалистического труда, Почетного авиастроителя, По-
четного гражданина города, возглавлявшего Рыбинский мото-
ростроительный завод почти 30 лет. Мероприятие было при-
урочено к 107-й годовщине со дня его рождения.

На главной площади города, которой присвоено имя П.Ф. 
Дерунова, присутствовали ветераны-моторостроители, сорат-
ники Павла Федоровича, представители администрации пред-
приятия, студенты и школьники. Выступавшие рассказали о 
его делах на благо коллектива моторостроителей, Рыбинска и 
нашей Родины. Особо были отмечены человечность легендар-
ного директора, таланты инженера и руководителя. Подрас-
тающему поколению порекомендовали брать пример с этого 
выдающегося человека, вся жизнь которого была посвящена 
труду на благо Отечества, а гражданская позиция выражалась 
словами: «Всё остаётся людям! Живите достойно, работайте ре-
зультативно, творчески».

Валерий Аркадьевич СЕМЕНОВ, председатель 
ветеранской организации ПАО «ОДК-Сатурн»

 М У З Ы К А Л Ь Н Ы Й  Р И Н Г
В последнее время многие телевизионные ведущие 

в своих программах пропагандируют народные песни и 
музыку.

Даже те люди, которые не считают себя меломанами, 
не будут отрицать тот факт, что музыка способна творить 
чудеса, в частности, вызывать бурю эмоций, создавать 
особенное настроение. Неудивительно, что так много 
людей готовых отдать все, чтобы быть причастными к этой 
магии.

Вот и члены Профрадиоэлектрона, работники 
Рыбинского завода приборостроения  активно 
откликнулись на участие в конкурсной программе 
«Музыкальный ринг». 

Из-за большого числа желающих мероприятие 
решено было провести в два дня. 

29 марта  в помещении столовой собрались за 
игровыми столами 7 команд, а 30 марта - 8 команд 
по 6 человек каждая.

Конкурс оценивали члены жюри, в числе  которых 
были руководители Общества: генеральный 
директор Андрей Комогорцев, директор по 
персоналу Наталья Гордиенко, председатель 
ППО АО «РЗП» Ирина Бесшапошникова, а также 
почетные гости - председатель областного Совета 
профсоюза Алевтина Мухина и председатель ППО  
ПАО «ЯРЗ» Илья Чурилов.

Конкурсная программа открылась 
«Музыкальной презентацией» команд.

Во втором раунде « Из песни слов не выкинешь» 
участники команд по очереди выбирали наугад 
слова и вспоминали песни, где эти слова 
встречаются, затем исполняли их хором.

Третий раунд был сложным. Ведущие предлагали 
командам вопросы из известных песен, на которые нужно 
было ответить песней. Причем ответ и вопрос не должны 
быть из одной песни. На обдумывание отводилось всего 
20-ть секунд. Какие-то команды отвечали очень точно, у 
кого-то получилось менее удачно. В целом конкурс прошел 
весело и мобильно.

Четвертый раунд «Споемте, друзья!» показал, что в зале 
собрались те, кто любит песни и знает их. По жеребьевке, 
проведенной заранее, команды хором исполняли 

застольные песни под фонограмму. При отключении 
фонограммы, участники продолжали пение, при включении 
фонограммы нужно было попасть в музыку и песенный 
текст. Прозвучали красивые мелодии из «золотого фонда» 
такие как: «Что стоишь качаясь, тонкая рябина?», «У церкви 
стояла карета…», «На Муромской дорожке стояли три 
сосны…» и многие другие.

Пятый раунд «Угадай мелодию» состоял из двух частей. 
В первой нужно было угадать мелодии известных песен, 

а во второй загаданные мелодии звучали 
наоборот, что значительно  усложнило 
конкурс.

Шестой раунд «Блиц-опрос» включал в 
себя 12 несложных вопросов, так или иначе 
связанных с музыкой, песней, музыкальными 
инструментами. Ведущая зачитывала вопросы 
один за другим. Участникам необходимо было 
быстро записывать правильные ответы.

Победителями первого дня стала команда 
«Финансистки румяные», во второй день 
команда «Механика». Всем участникам 
«Музыкального ринга» профсоюзный комитет 
подготовил и вручил сувенирные пряники 
с музыкальной символикой, а победители 
были отмечены дипломами и денежными 
подарками.

Несмотря на то, что такое музыкальное 
мероприятие мы проводили впервые, надо 
отметить, что прошло оно  просто и легко.

Жить без музыки - это как дышать без воздуха.
Песни, прозвучавшие во время конкурсной программы, 

для всех присутствующих стали не просто волшебными 
звуками. Они затронули сердца, проникли в самую глубину 
русских традиций и духовной жизни.

Спасибо всем за участие в «Музыкальном ринге». Пусть 
песня и дальше поднимает настроение, «строить и жить 
помогает», а мы чаще будем собираться своим дружным 
коллективом.

Марина МАТЯТИНА, ведущая конкурса
На первом фото - победители первого дня конкурса, 

на втором - победители второго дня

7 апреля 97-й день рождения отметил участник Великой От-
ечественной войны, один из самых уважаемых ветеранов про-
фсоюзного движения Ярославля Александр Иванович Байков.

Александр Иванович принадлежит к поколению, которому 
выпало мужественно сражаться за нашу Родину, возрождать и 
строить на месте разрухи, пренебрегать личными интересами 
во имя общественных.

Уважаемый Александр Иванович!
От лица Объединения организаций профсоюзов Ярослав-

ской области  поздравляем Вас с днем рождения.
Вы – Человек эпохи победителей, доказавших, что созида-

тельный труд, безграничная любовь к своей малой Родине и 
людям способны совершать чудо. Благодаря своим незауряд-
ным качествам Вы прошли свой путь не во благо постов и долж-
ностей, но во благо людей, доверяющих Вам. Возглавляя про-
фсоюз работников сельского хозяйства, Вы стояли на защите 
прав и интересов тружеников села, улучшая инфраструктуру и 
качество жизни селян. 

Низкий поклон Вам за героизм, самоотверженность и стой-
кость. Желаем Вам крепкого здоровья, свойственного Вам жиз-
нелюбия и оптимизма, внимания и заботы близких!

Профактив Ярославской области
На фото: Александр Иванович с женой Клавдией 

Михайловной


